



¿ACUPUNTURA, REIKI Y BIODANZA? DESCUBRE LOS MITOS Y VERDADES MÁS COMUNES DE NUESTRO NUEVO HOSPITAL DE COQUIMBO

PÁGINA 3

Ministra de Salud visitó las obras y evaluó positivamente el avance.

PÁGINA 2

SAMU capacitó en primeros auxilios a trabajadores de la construcción.

PÁGINA 5

¿Qué opinan los funcionarios de este inminente cambio de casa?

PÁGINA 8



MINISTRA DE SALUD VISITÓ LAS OBRAS DEL NUEVO HOSPITAL

La autoridad llegó hasta el sector La Cantera para constatar en terreno el progreso de la construcción, como parte de su agenda oficial en la zona.

La Ministra de Salud, Ximena Aguilera, encabezó una visita a las obras de construcción del nuevo Hospital de Coquimbo con el objetivo de evaluar en terreno este importante proyecto regional.

En compañía de autoridades y representantes de la comunidad, la ministra constató el importante avance en las obras. "Produce mucha satisfacción ver cómo va avanzando este megaproyecto hospitalario, que va a mejorar las condiciones no solo de los pacientes, sino que también del personal de salud que trabaja acá. Esto contribuirá a reducir los tiempos en la atención como parte de un plan que ha desarrollado el Servicio de Salud de distribuirlas dentro de los 3 hospitales que se están construyendo en La Serena, Coquimbo e Illapel, además de los otros recintos que ya existen", explicó.

Por su parte el Seremi de Obras Públicas, Javier Sandoval, destacó la evolución del proyecto. "Vamos de acuerdo a lo programado, de hecho superior a lo programado, ya que teníamos esperado llegar en septiembre a un 15% y actualmente vamos sobre un 20%, algo que celebramos mucho", resaltó.

El Director del Hospital de Coquimbo, Dr. Gabriel Sanhueza, valoró la visita de la ministra y destacó el buen ánimo y entusiasmo que existe en torno a las obras. "Hay mucha expectativa y mucha emoción. Y, sobre todo, algo muy importante que me gustaría recalcar en esta oportunidad, es que frente a todos los desafíos que tenemos como comunidad hospitalaria, y pese a las problemáticas, hemos logrado generar una mística en la que un nuevo espacio físico no solo nos ayudará a hacer un mejor trabajo, sino también nos va a ayudar a crecer como organización. Así que estamos muy contentos y seguimos con todo el ánimo de siempre", indicó.

La visita ministerial también fue reconocida por los representantes de la comunidad. "Ha sido muy lindo estar presentes en este proceso desde que empezamos a visitar el terreno, en su momento, poner la primera piedra y después ver cómo ha ido avanzando la construcción. Así que ahora estamos felices porque la ministra vino a ver cómo va el gran avance de nuestro hospital", señaló Ximena Muñoz, Presidenta del Consejo Consultivo del Hospital de Coquimbo.





LO ESCUCHÉ POR AHÍ...

Replicar rumores es fácil, pero conocer la verdad es aún mejor. Por eso, en esta nueva sección aclaramos los mitos y verdades más comunes de la construcción de nuestro nuevo Hospital de Coquimbo.

¿Se encontraron fósiles de ballena?

VERDADERO.- En el año 2024, durante el proceso de excavación en el terreno, se realizaron descubrimientos paleontológicos ligados a huesos de animales.

Si bien estos hallazgos fueron sectorizados y no afectaron los trabajos que se desarrollaban en el sector, el tema causó extrañeza. No obstante, CEAZA aclaró rápidamente que existen normativas que permiten compatibilizar el avance de las obras con la protección paleontológica, por lo que el asunto fue abordado de manera muy profesional.



¿Acupuntura, reiki y biodanza?

VERDADERO.- Las instalaciones del nuevo Hospital de Coquimbo contarán con un servicio de Medicina Integrativa, un enfoque que incorpora terapias como reiki, flores de Bach, acupuntura y biodanza.

El objetivo de esta iniciativa es mejorar el bienestar de los usuarios mediante la combinación de terapias convencionales y complementarias, respaldadas por la evidencia científica. De esta forma, nuestro establecimiento podrá enfocarse no solo el tratamiento de síntomas, sino también en las causas de las enfermedades.



LO ESCUCHÉ POR AHÍ...

"Ya se cerraron todas las postulaciones para trabajar en el nuevo hospital".

FALSO.- La brecha de funcionarios y funcionarias es cubierta por el Ministerio de Salud, organismo encargado de proveer los recursos humanos necesarios para el adecuado funcionamiento del nuevo hospital. Este proceso, de alta complejidad por la cantidad de cargos y especialidades involucradas, comenzará, en el mejor de los casos, aproximadamente un año antes de la apertura del establecimiento,

Cada una de estas fases requiere plazos específicos, pero una vez iniciada la publicación de los concursos para los distintos puestos de trabajo, se abrirá la etapa de postulación, en la cual todos los profesionales interesados podrán presentar sus antecedentes.



"En febrero de 2028 estará todo el hospital funcionando en un 100%".

FALSO.- La Puesta en Servicio Provisorio del nuevo hospital está programada para el 7 de febrero del año 2028. Esta etapa marcará el inicio de un periodo de puesta en marcha que permitirá ajustar el funcionamiento en condiciones reales, pero de manera progresiva y controlada.

Durante este tiempo, se irán habilitando gradualmente los servicios clínicos, técnicos y administrativos, lo que permitirá verificar que la infraestructura, los equipos y los sistemas de apoyo respondan de manera adecuada a las exigencias de la atención hospitalaria. Un año después, el hospital debe estar en pleno funcionamiento y con la debida Autorización Sanitaria, dando así inicio a la Puesta en Servicio Definitivo.



¿Tienes algún mito que te gustaría aclarar? Escríbenos al correo electrónico comunicaciones.hsp@redsalud.gob.cl agregando en el asunto "Mitos del nuevo hospital" y podrás aparecer en esta nueva sección de nuestro boletín.

BITÁCORA DE LOS ÚLTIMOS AVANCES



ADULTOS MAYORES AGRADECEN ESPACIO PARA CONOCER Y OPINAR SOBRE EL NUEVO HOSPITAL

En un encuentro marcado por la cercanía y el diálogo, más de 50 adultos mayores se reunieron para resolver dudas, expresar sus opiniones y sentirse parte de un proyecto que promete transformar la salud en la región: el nuevo Hospital San Pablo de Coquimbo.

El Centro Armonía fue el lugar escogido para explicar las principales características del nuevo recinto, destacando mejoras en accesibilidad, ampliación de espacios y la incorporación de nuevas especialidades médicas.

PERSONAL DEL SAMU CAPACITÓ EN PRIMEROS AUXILIOS A TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCIÓN

Porque la preparación frente a emergencias es algo fundamental, personal del SAMU realizó una jornada de capacitación en "Uso y Manejo de Desfibrilador Externo Automático (DEA)" dirigida a los trabajadores de las obras de construcción de nuestro nuevo Hospital de Coquimbo.

Esta valiosa iniciativa marca un precedente en la implementación de medidas preventivas y de seguridad en proyectos hospitalarios de gran envergadura, fortaleciendo la capacidad de respuesta de los equipos ante emergencias cardiorrespiratorias.



¡YA ALCANZAMOS UN 21% DE AVANCE EN LAS OBRAS!

Nuestro nuevo hospital ya muestra un importante progreso en sus obras de construcción, con estructuras que son fácilmente visibles desde calle La Cantera, algo que no hace más que aumentar la expectación de quienes transitan por el sector.

Actualmente, el avance alcanza un 21,64%, lo que representa un paso más hacia la concreción de un proyecto largamente esperado por la comunidad, que ya comienza a vislumbrar como el sueño del nuevo recinto se convierte en una realidad.



¡SALUDAMOS A LOS TRES GANADORES DE NUESTRO SEGUNDO CONCURSO!

Queremos agradecer a quienes se animaron a participar y una vez más pusieron a prueba sus conocimientos sobre nuestro nuevo Hospital de Coquimbo.

Compartimos las respuestas correctas:

- 1- 19% de avance.
- 2- De las 300 personas en obra, 46 son mujeres.
- 3- Sí, para albergar a 750 vehículos y 1.130 bicicletas.
- 4- Verdadero.

Tras revisar cuidadosamente todos los correos recibidos, y descartar a quienes lamentablemente no acertaron a las 4 preguntas, realizamos el sorteo para elegir a los flamantes ganadores. Cada uno recibió con gran entusiasmo sus merecidos premios, compartiendo con nosotros la satisfacción de haber sido parte de esta entretenida actividad.

¡Muchas gracias a todos por participar de esta experiencia y los invitamos a sumarse nuevamente en esta tercera edición!



Josué Salazar, enfermero Policlínico de Psiquiatría.



Camila Díaz, enfermera encargada de la Unidad de Gestión de Requerimientos Clínicos de Atención Cerrada.



Rossana Fernández, matrona y supervisora de procesos clínicos en el Servicio de Ginecología y Obstetricia.

3er Concurso

por el
cambio

Si sientes que ya eres todo un experto, ¡esta es tu oportunidad! Te invitamos a responder nuevas preguntas y enviarnos un e-mail con tus respuestas, incluyendo nombre y cargo, a comunicaciones.hsp@redsalud.gob.cl. Entre todos los funcionarios y funcionarias que respondan correctamente, sortearemos 3 premios sorpresa. ¡Mucho éxito!



1- ¿Qué tipo de capacitación recibieron los trabajadores de la construcción?

- A) No se han capacitado aún, se hará cuando el hospital esté listo.
- B) En “Modalidades de trabajo bajo presión”.
- C) En “Gestión de Recursos Humanos”.
- D) En “Uso y Manejo de Desfibrilador Externo Automático (DEA)”.



2- ¿Es cierto que nuestro nuevo hospital contará con Medicina Integrativa en sus instalaciones?

- A) No, se desarrollará solo la medicina tradicional.
- B) Sí, incluirá reiki, flores de Bach y acupuntura, entre otras.
- C) Sí, pero solo medicina china.
- D) Aún no está definido.



3- ¿Qué importante autoridad nacional visitó recientemente las obras del nuevo Hospital de Coquimbo?

- A) Ministra de Salud, Ximena Aguilera.
- B) Ministra de la Secretaría General de Gobierno, Camila Vallejo.
- C) Ministro de Bienes Nacionales, Francisco Figueroa.
- D) Ministra de Minería, Aurora Williams.



4- ¿A qué animal pertenecían los restos arqueológicos encontrados durante el proceso de excavación?

- A) A un delfín.
- B) A una foca.
- C) A un chungungo.
- D) A una ballena.



¿QUÉ OPINAN LOS FUNCIONARIOS SOBRE EL NUEVO HOSPITAL?

"Como Servicio de Especialidades Odontológicas (SEO) estamos muy esperanzados con las nuevas dependencias, que nos permitirán seguir entregando una atención de calidad y humanizada a nuestros usuarios. Este cambio no solo será beneficioso para ellos, sino también para nuestro equipo, ya que podremos integrarnos al hospital, algo que hoy no ocurre al encontrarnos en un dispositivo externo."

"Asimismo, los nuevos espacios contemplan un aumento de 7 salas de procedimientos odontológicos, que serán habilitadas de manera progresiva, junto con 2 pabellones de cirugía menor. Esto nos permitirá atender a un mayor número de usuarios y reducir los tiempos de espera en consultas, controles, procedimientos y en las intervenciones quirúrgicas dentales".

Carolina Hinojosa, enfermera jefe del Servicio de Especialidades Odontológicas (SEO).



"Como equipo del Policlínico de Programas de Neurología del CAE esperamos con entusiasmo la llegada del nuevo hospital, ya que confiamos en que contará con espacios significativamente mejorados que nos permitirán ofrecer una atención aún más adecuada a nuestros usuarios. Esto también nos permitirá una mejor distribución como equipo, en un entorno más amigable para las extensas jornadas diarias."

"Por otro lado, visualizamos un aumento en el número de atenciones profesionales para los distintos programas que tenemos a cargo, por lo que la nueva infraestructura nos fortalecerá como equipo, tanto a nivel regional como en la zona norte".

Basthian Cortés, enfermero encargado del Policlínico Programas de Neurología, CAE.



"Como Unidad Social Ambulatoria estamos trabajando en llegar lo mejor preparadas al nuevo hospital, estableciendo cada día nuevos modelos y técnicas de trabajo con los diferentes servicios, para así canalizar de forma eficiente las demandas que irán en aumento una vez instalados en el recinto.

Esperamos contar con una infraestructura adecuada para brindar una atención biopsicosocial de excelencia, así como con más trabajadores sociales que nos permitan ofrecer una atención de calidad y con un enfoque humano a la comunidad que formará parte del nuevo hospital".

Priscila García, coordinadora Área Social Ambulatoria.



"Para el equipo de Anatomía Patológica este es un gran desafío, ya que nuestra unidad no solo contará con espacios nuevos (aproximadamente cuatro veces más amplios que los actuales), sino también con nuevas prestaciones, entre ellas Biología Molecular y Citopatología, además de otras que serán únicas en nuestra región, como el Biobanco de Tumores. Asimismo, mejorarán no solo los espacios de trabajo, sino también la seguridad con la que desarrollamos nuestras funciones, considerando la exposición a agentes químicos propia de estas labores.

En cuanto a la gestión de pacientes fallecidos, contaremos con instalaciones pensadas en mejorar la atención a las familias que han perdido a un ser querido, apuntando siempre a la humanización del proceso y a generar un espacio íntimo para sobrellevar este difícil momento.

Finalmente, en lo personal significa un gran cambio de rutina, ya que mi domicilio hoy se encuentra a solo una cuadra del establecimiento, pero en general diría que esperamos con gran entusiasmo e ilusión la inauguración de nuestro nuevo hospital".

Matías Aranda, tecnólogo médico encargado de la Unidad de Anatomía Patológica.



"Como Jardín Infantil San Pablo esperamos contar con espacios adecuados para nuestros párculos, que les permitan desarrollar plenamente sus habilidades y alcanzar aprendizajes significativos en un entorno seguro y acogedor.

Por otro lado, nos parece fundamental contar con los recursos materiales, humanos y pedagógicos adecuados, además de espacios seguros, cómodos y estimulantes que respondan a las necesidades de los niños y niñas. De esta forma, podremos favorecer su desarrollo integral, ofreciendo un servicio de calidad que brinde tranquilidad y confianza a las familias funcionarias del hospital, al saber que sus hijos se encuentran en un lugar protegido, y con profesionales comprometidos con su bienestar y aprendizaje".

Patricia Espinoza, directora del Jardín Infantil San Pablo.



 **hspcoquimbo**

hospitalcoquimbo.cl 